

HALLUZI-KRISE

Bohnen des Bösen

Eine Glosse von Thomas Hillenbrand

Der Kapitalismus ist hinüber, nach den Schuldigen wird gefahndet: Waren es Investmentbanker oder kreditsüchtige Amis? Wissenschaftler legen jetzt einen anderen Schuldigen nahe: den Grande Triple Shot Colombia Nariño Supremo Cappucino.

Manche sagen, das Elend habe 1987 begonnen, irgendwo in Manhattan. Dort zimmerten einige overschlaue Investmentbanker der Firma Drexel Burnham Lambert das erste Kreditderivat zusammen - die Mutter all jener *collateralized debt obligations*, die zurzeit die Bilanzen großer Unternehmen im Wochentakt implodieren lassen.

Kaffeebohnen: Ab der siebten Tasse, so Forscher der Universität Durham, kann es zu Halluzinationen kommen. Vor allem die Finanz- und die Kreativindustrie sind von diesem Problem betroffen

Nun weiß man: Die Katastrophe begann bereits vier Jahre früher, in einer kleinen Mailänder Espresso-Bar. Dort, im Café "L'inizio della fine" machte ein Mann jene folgenschwere Entdeckung, die ein Vierteljahrhundert später das gesamte westliche Wirtschaftssystem zum Einsturz bringen sollte.

Der Mann hieß Howard Schultz und kostete in Mailand seinen ersten **gescheit** Espresso. Der Amerikaner kapierte plötzlich, dass Kaffee nicht wie abgestandenes Brackwasser schmecken muss. Nach seiner Rückkehr in die USA erfand Schultz Starbucks, heute der größte Latte-Dealer des Planeten.

HALLUCINATION CRISIS

Blackguards' Beans

Commentary by Thomas Hillenbrand

Capitalism is over, guilty parties are sought: Were they investment bankers or Americans addicted to credit? Scientists now suggest a different culprit: the Large Triple-Shot Columbia Nariño Supremo Cappucino.

Some say that the misery began in 1987, somewhere in Manhattan. There a few really clever investment bankers at Drexel Burnham Lambert carpentered the first credit derivative – the mother of all those collateralized debt obligations that, at the moment, are causing a weekly drumbeat of imploding balance sheets at large businesses.

Coffee beans: After the seventh cup, according to researchers at Durham University, hallucinations can arise. This problem affects the finance- and creative industries more than any others.

Now we know: The catastrophe began four years earlier, in a small espresso bar in Milan. There, in the Café "L'inizio della fine," a man made a fateful discovery that a quarter century later would bring the entire western economic system to its knees.

The man was named Howard Schultz, and in Milan did he taste his first decent espresso. The American suddenly understood that coffee didn't have to taste like stale, brackish water. After his return to the States, he established Schultz Starbucks, today the largest latte-pusher on the planet.

Lange schienen Schultz' Shops ein Segen für die gesamte Menschheit zu sein. Erstmals gab es überall lauwarmen Kaffee zu überzogenen Preisen. Besonders gestresste Investmentbanker und Wertpapierhändler wussten die belebende Wirkung des kräftigen Gebräus aus Seattle zu schätzen.

Und so nahm das Verhängnis seinen Lauf.

Eine Studie der Universität Durham hat jetzt aufgedeckt, dass übermäßiger Kaffeekonsum zu Halluzinationen führen kann. Ab der siebten Tasse (330 Milligramm Koffein) fangen Bohnenjunkies an, Dinge zu sehen, die überhaupt nicht vorhanden sind.

Flüssiges Rohypnol im Pappbecher

Sieben Tassen, das klingt nach viel. Ist es aber nicht. Die Durhamer Probanden bekamen nämlich dünnen Filterkaffee verabreicht. Ein Triple-Venti-Cappuccino, wie ihn Investmentbanker bevorzugen, hat natürlich deutlich mehr Wumms. Oder anders gesagt: Wenn ein Tässchen Jacobs Krönung einer Aspirin entspricht, dann wirkt ein Eimer von Starbucks wie eine Kurpackung Rohypnol.

Die Merrills und Lehmans kübelten sich täglich vier bis fünf Ventis hinter die Binde, das Äquivalent von 40 bis 50 Tassen normalen Kaffees. Mit dieser Menge Koffein könnte man einen Blauwal vom Wegdösen abhalten. Folglich halluzinierten die Banker drauf los, als hätten sie ein ganzes Löschblatt Sunshine-Acid durchgekaut. Sie erblickten Vermögenswerte, die sonst niemand sah - psychedelische CDOs, trippige Subprime-Hypotheken, abgefahrene Plain Vanilla Swaps.

Wenn man schon nach sieben Tassen blaue Elefanten phantasiert, sieht man nach 50 Bechern natürlich noch viel wahnwitzigeres Zeug: Zum Beispiel Immobilien in Kansas, die ständig im Wert steigen. Oder Anleihen auf

For a long time, Schultz's shops appeared to be a boon for the whole of humankind. For the first time ever, lukewarm coffee at exorbitant prices was available everywhere. Over-stressed investment bankers and securities dealers came to value the stimulating effect of this powerful concoction from Seattle.

And thus did the disaster chart its course.

A study at Durham University has now revealed that excessive consumption of coffee can lead to hallucinations. After the seventh cup (330 milligrams of caffeine), bean junkies begin seeing things that are absolutely not there.

Liquid Rohypnol in a paper cup

Seven cups. That sounds like a lot. But it isn't. In other words, the Durham human guinea pigs were served thin, filter-coffee. Of course, a triple venti cappuccino, as investment bankers prefer, has significantly more kick. In other words: If a little cup of Jacobs Kronung coffee corresponds to an aspirin, then a bucket of Starbucks is like a pack of the tranquilizer Rohypnol.

The Merrills and Lehmans knocked back four or five ventis every day, the equivalent of 40 to 50 cups of normal coffee. With this amount of caffeine, someone could keep a blue whale from dozing off. As a result, the bankers started to hallucinate as if they had chewed through an entire blotting-paper of LSD. They perceived assets that no one else saw - psychedelic CDOs, tripping subprime mortgages, far-out plain-vanilla swaps.

If you fantasize blue elephants after seven cups, then after 50 you're going to see things that are even more insane. For example, real estate in Kansas that continually rises in value. Or bonds based on depleted plutonium fuel-

abgeklungene Plutonium-Brennstäbe, die ein AAA-Rating aufweisen.

Mit der Zeit wurde der Kaffeekoller zur Gruppenpsychose. Die Banker waren derart mit Tres Rios Costa Rica Bella Vista zugeballert, dass sie begannen, sich ihre Halluzinationen gegenseitig zu verkaufen. Kurz darauf flog uns alles um die Ohren.

Warum stürzt der Kaffeepreis nicht ab?

Das ganze klingt *prima facie* verrückt, doch das Arabica-Theorem ist über jeden Zweifel erhaben. Das beweist ein Blick auf jene Länder, die von der Finanzkrise am schlimmsten verheert wurden. Die Starbucks-Nation USA? Zerschmettert! Die ständig "Koepi" süffelnden Südkoreaner? Beim Abdecker! Und womit hielten sich wohl die Isländer während der endlosen Winter warm? Genau, mit viel heißem Macchiato, den sie mit ihren Kaupthing-Kreditkarten bezahlten.

Mutmaßlich kommt demnächst alles noch schlimmer. Denn während sämtliche Rohstoffpreise in den vergangenen Monaten in den Orkus getrudelt sind, blieb der Preis für Kaffeebohnen an den Terminbörsen stabil. Irgendjemand da draußen säuft also nach wie vor Cappuccino aus viel zu großen Bechern.

Sobald uns der Turbo-Kaffee komplett ruiniert hat, kommen dann die Chinesen und kaufen die Überreste unseres Turbo-Kapitalismus auf. Das plant die Führung der Volksrepublik schon seit langem. Oder warum sonst, fragt man sich, trinken die Chinesen ihren Tee aus ganz kleinen Tassen?

rods that showed a AAA rating.

Over time, the coffee rage became a group psychosis. The bankers were so hammered with Tres Rios Costa Rica Bella Vista that they began selling their hallucinations to each other. Shortly thereafter, everything blew up in our faces.

Why didn't the price of coffee tank?

The whole thing sounds crazy on the face of it, yet the Arabica Theory is beyond any doubt. A glance at those countries that were most seriously devastated by the finance crisis proves as much. The Starbucks nation USA? Shattered! The constantly Koepi-tipping South Koreans? At the knackers. And how are the Icelanders going to keep warm during their interminable winter? Exactly, with a very hot Macchiato, which they pay for with their Kaupthing-bank credit cards.

Presumably, things will get even worse. Because during recent months, as the collective prices of commodities went all to hell, the price of coffee beans on the futures exchanges remained firm. So someone out there, now as before, is chugging Cappuccino from mugs that are way too big.

As soon as the turbo-coffee has completely ruined us, along come the Chinese and buy up the rest of our turbo-capitalism. That's what the leadership of the People's Republic had planned all along. Otherwise, one must ask, why do the Chinese drink their tea from such small cups?